



POR EL PASO DE AGUA NEGRA

# Tres mil más que el año pasado: Ingreso de turistas argentinos sigue en aumento

**A falta de gran parte del verano, ya se registran cerca de 40 mil cruces por el paso fronterizo, mientras que micros y buses siguen llegando periódicamente desde el otro lado de la cordillera.**

Meses antes de que comenzara la temporada estival, en la región de Coquimbo ya se hacían esfuerzos por consagrar un éxito respecto al turismo argentino, con trabajos de vinculación por parte del Gobierno regional y Sernatur, marcando presencia en suelo trasandino.

En la misma línea, las coordinaciones de la gobernación local y la de la provincia de San Juan, lograron generar la apertura del paso de Agua Negra el 22 de noviembre, fecha que se consagró como la más pronta en los últimos 15 años.

Hoy, dichos esfuerzos ya han generado grandes resultados, los que se han vuelto evidentes para la ciudadanía, principalmente de la comorbación, al ver grandes cantidades de turistas del país vecino en las playas, malls, restaurantes, supermercados y más.

## CONTRA VIENTO Y MAREA

Aun con el fenómeno de las marejadas, que han sacudido las costas de la región en las últimas semanas, y las condiciones climáticas que en contados momentos han generado el cierre provisional del paso internacional, los argentinos no han parado de arribar a la región.

Las últimas cifras que se han entregado desde el complejo fronterizo de Agua Negra, estipulan que desde el 22 de noviembre de 2024 hasta el 13 de enero de 2025, han ingresado un total de 26.038 turistas trasandinos, frente a los 13.665 chilenos que han cruzado al país vecino.

En total, ya se han consolidado 39.793 cruces hacia ambos lados, cifra impresionante que señala un detalle inédito; estando recién cercanos a la mitad de la tempora-

da estival, y los poco más de 26 mil turistas argentinos ya superaron el total del año pasado, una temporada que cerró con 23.697 ingresos desde la Argentina.

Acerca de esto se refirió Eduardo Alcayaga, delegado presidencial regional (s) de Coquimbo: «Este incremento en las personas que cruzan hacia la región, refleja la confianza de nuestros vecinos argentinos en la seguridad y calidad de nuestros

servicios, así como el éxito de las medidas de promoción turística que hemos impulsado junto a las autoridades regionales y nacionales».

Y claro, el nivel de confianza va de la mano de un trabajo previo, el que da cuenta de la importancia que tiene el Paso de Agua Negra. «El Gobierno ha entendido la relevancia del complejo y, por ello, hemos invertido en el mantenimiento de las instalaciones y la preservación de la ruta, contribuyendo a un tránsito seguro y eficiente. Por estos días, en el complejo fronterizo estamos trabajando a toda capacidad para atender la alta demanda de turistas».

## IMPACTO ECONÓMICO

Si bien el turismo en general genera efectos positivos en la economía de la región, el carácter favorable del cambio de moneda para los argentinos se ha traducido en una avocación total al consumo, más allá de las otras aristas del turismo.

Y es que, según comentó el presidente de la Cámara de Comercio de Coquimbo, Alexis Ramírez, «por el paso de Agua Negra están pasando buses desde Argentina con gran cantidad de personas dedicadas exclusivamente a comprar». Lo que ha sido confirmado desde el

complejo fronterizo.

Según mencionan desde la oficina de Aduanas, desde el 28 de diciembre habrían comenzado a transitar unos buses o micros con argentinos, en lo que parece ser un recorrido regular. De esta manera, las mismas máquinas transportarían a potenciales compradores desde el país vecino cada 3 o 4 días, con un flujo que ha llegado hasta los 6 buses en un solo día.

Y claro, tal como menciona el delegado presidencial regional subrogante, «este aumento en el flujo turístico contribuye de manera significativa a la reactivación de la economía local, generando oportunidades».

Con tal resultado, la postura que toman las autoridades es una sola, tal y como menciona Alcayaga. «Reafirmamos nuestro compromiso de trabajar coordinadamente con todos los sectores involucrados para garantizar una experiencia segura, ágil y placentera, de modo que tanto chilenos como extranjeros sigan eligiendo a nuestra región como destino predilecto».

## CIERRE TRANSITORIO DEL PASO DE AGUA NEGRA

**Durante la tarde de este martes, se ha comunicado el cierre temporal del paso fronterizo debido a las condiciones climáticas registradas en las últimas horas.**

**La medida se habría tomado debido a las intensas lluvias percibidas a la altura de La Laguna, acompañadas de nevadas desde los 4 mil metros sobre el nivel del mar.**

**Tal como ha ocurrido en situaciones anteriores, Vialidad está en proceso de análisis para gestionar medidas mitigadoras por los efectos que generarían las precipitaciones en la ruta. Durante este miércoles, los canales oficiales darán cuenta de una posible reanudación del tránsito o extensión en la clausura del paso internacional.**

